

# Incendio consume cuatro viviendas y obliga a declarar alerta roja en San Juan de la Costa

**PUCATRIHUE.** El fuego se concentró en las casas y, debido al viento presente en el sector, se propagó hacia el bosque alrededor de las 16 horas. Más de 70 voluntarios, entre bomberos y brigadistas de Conaf, trabajaron para controlarlo.



DOS HELICÓPTEROS Y UN AVIÓN TRABAJARON EN EL LUGAR.

Sergio Silva Vásquez  
 sergio.silva@australosorno.cl

“¡Auxilio... ayuda... incendio!” fueron los gritos desesperados que los vecinos escucharon desde el cerro frente a la caleta de pescadores de Pucatrihue, en San Juan de la Costa. Luego, comenzó a salir una densa columna de humo que dio paso a violentas lenguas de fuego que se propagaron por la altura, dejando en evidencia el inicio de un siniestro en una vivienda.

La tranquilidad de los vecinos y veraneantes que llegaron la jornada dominical a la costa de la provincia de Osorno se vio alterada por este incendio, que destruyó un total de cuatro casas y que luego pasó a ser una emergencia forestal, ya que las llamas se propagaron al bosque existente en el sector. Esto obligó a las autoridades regionales a declarar, pasadas las 18.20 horas, Alerta Roja para la comuna de San Juan de la Costa.

## APOYOS

Carlos Pereira venía bajando junto a su familia en su camioneta desde el mirador de Cho-

“Esto nos genera un aprendizaje. Es un sector de alto riesgo, las casas están ubicadas en una zona compleja y más alta”.

José Luis Muñoz  
 Alcalde de San Juan Costa

## 66

**Bomberos y 24** brigadistas de Conaf trabajaron en la emergencia en el cerro de Pucatrihue.

roy Traiguén cuando observó, en el cerro frente a la caleta de pescadores, una columna de humo.

“Desde acá se veía el fuego en una casa, pero con el correr de los minutos las llamas se propagaron y, cuando llegué a la zona de la caleta, era un caos, todos los vecinos ayudando y esperando que llegaran los bomberos de Bahía Mansa. El viento que había ayudado a la propagación de las llamas,” comentó el turista.

Si bien la llegada de los bomberos de la comuna de San Juan de la Costa vino a calmar las tensiones de los residentes y visitantes, la magnitud del siniestro hizo que fuera necesario pedir apoyo al Cuerpo de Bomberos de Osorno, debido a lo complejo del terreno para desplegar materiales y la fatiga generada por el trabajo arduo en los cerros.

Desde Osorno se movilizaron 54 voluntarios y cinco móviles de ataque, un aljibe y una ambulancia a cargo del Comandante Cristian Riquelme, que se sumaron a los 12 bomberos de la Costa que trabajaron con 5 móviles.

Los vecinos, como una forma de ayudar al trabajo de los equipos de emergencia, optaron por cerrar el paso a todo vehículo que ingresaba, instalando conos frente a la escuela del sector.



EL FUEGO COMENZÓ EN UNA VIVIENDA Y EL VIENTO PROPAGÓ LAS LLAMAS A LAS OTRAS CONSTRUCCIONES, RESULTANDO CUATRO AFECTADAS.

## BALANCE

Residentes de la caleta indicaron que las viviendas afectadas corresponden en su mayoría a familias de pescadores.

El siniestro en los inmuebles no generó personas lesionadas, y los habitantes ayudaron a los voluntarios a desplegar materiales hacia el cerro. Además, se instalaron dos piscinas para abastecer las mangueras que se usaban en el cerro para controlar las dos emergencias, tanto estructural como forestal.

El río Contaco, ubicado en las cercanías, sirvió para que los móviles de bomberos pudieran recargar agua, lo mismo hicieron los pilotos de los dos helicópteros que llegaron a la localidad para apoyar desde el aire con el trabajo de extinción.

En tanto, el avión AT del gobierno dispuesto este año para trabajar en zonas de incendios forestales, tras lanzar retardante en los cerros de Pucatrihue, regresaba a Osorno a recargar agua, donde los bomberos de la Tercera Compañía con un camión aljibe lo abastecían.

Pasadas las 18 horas y debido a que la emergencia se mantenía activa, desde la Delegación Presidencial Regional se determinó decretar Alerta Ro-

ja para la comuna de San Juan de la Costa, disponiendo así de los recursos necesarios para atender esta contingencia, que no dejó personas lesionadas.

## REACCIÓN

La vecina Pilar Fernández, en contacto con este medio, indicó que pasadas las 18.10 horas se les informó que debían evacuar las viviendas del cerro frente a la caleta como medida preventiva.

“Aquí hay que agradecer a los vecinos, Carabineros y bomberos de la comuna, que comenzaron con la primera evacuación. Acá, la gente vio cómo sus casas se quemaban frente a ellos y perdieron todo lo que con tanto esfuerzo habían logrado durante años. Quedaron de brazos cruzados. Lamentablemente, con los pocos recursos disponibles no se pudo hacer nada. O sea, tenemos que pasar por este tipo de emergencias para que se revele la realidad de las familias que viven en los cerros. No hay un plan de emergencia conocido por las familias. Ni agua se podía lanzar porque fue cortada, al igual que la luz. Ahora nos están evacuando, no hubo una gestión rápida por parte de las personas encargadas de este ti-

po de situaciones”, dijo Fernández.

Al lugar llegó el alcalde de la comuna de San Juan de la Costa, José Luis Muñoz, quien indicó que se trató de una emergencia compleja. “Esto nos genera un aprendizaje. Es un sector de alto riesgo, las casas están ubicadas en una zona compleja y más alta. Vamos a conversar con bomberos para

buscar la forma de poder enfrentar este tipo de situaciones que son complejas y que, obviamente, generan la alerta de los vecinos”, agregó.

Pasadas las 20 horas, la emergencia estructural y forestal estaba contenida y se realizaban trabajos de control de los últimos focos de fuego que quedaban en el cerro de Pucatrihue. 